

令和4年度第1回さぬき市社会教育委員の会 会議要旨

- 1 日 時 令和4年11月9日(水) 9:30~11:30
- 2 場 所 さぬき市寒川第2庁舎 2階 203会議室
- 3 出席者 【委員】 大高 哲也 江口 俊史 土佐 清二  
 廣瀬 強 寺田 文久 福西 マリコ  
 木村 イツ子 石原 新造 田村 実  
 【事務局】 和田教育長 谷教育部長 細川生涯学習課長  
 檜村課長補佐
- 欠席者 【委員】 濱松 慶二 玉木 一浩
- 傍聴者 なし
- 4 議 題 議題1 さぬき市教育振興基本計画(骨子案)について  
 議題2 その他

5 会議の内容

発言者	意見概要
(事務局)	ただいまから、令和4年度第1回さぬき市社会教育委員の会を開催します。 和田教育長から御挨拶を申し上げます。
(教育長)	(挨拶)
(事務局)	本日の会は、委員の改選があって初めての会になりますので、最初に自己紹介をお願いします。
(委員)	(各委員自己紹介)
(事務局)	(事務局自己紹介)
(事務局)	それでは、本日の議題に入ります。お手元に配布の会議の次第に沿って、会を進めます。 「議題1 さぬき市教育振興基本計画(骨子案)について」を議題とします。この議題は、令和5年度から令和8年度までの教育振興基本計画について、本年度に策定を進めているもので、本日の会では、この計画のうち、生涯学習課所管のものについて、ご審議をお願いします。 なお、計画は多方面にわたるものになっていることから、それぞれの方針ごとについて、説明とご意見ををお願いします。それでは、別添資料に基づき説明します。
(事務局)	(方針1「生涯にわたって学び、しなやかに「生き抜く力」を持つひとづくり」について説明)

	方針1について、御質問又は御意見等がありましたらよろしくお願ひします。
(委員)	<p>「生涯学習活動の支援」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・具体的な内容を盛り込んだ方が分かりやすい</li> <li>・公民館職員の人材育成を図ることが重要</li> <li>・指標については、「公民館による企画講座数」を追加してはどうか</li> </ul> <p>「公民館等施設の整備と適切な維持管理」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・津田、大川、寒川の公民館の今後の整備計画はどうなっているのか</li> <li>・志度、長尾の新公民館については、イメージアップや利用啓発を図ってほしい</li> </ul>
(事務局)	津田、大川、寒川の公民館の今後の整備計画については、教育振興基本計画の期間内において施設の整備方針を検討する予定です。
(委員)	<p>「社会教育団体の育成と支援」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・課題となっている会員数の減少対策を推進策に入れてほしい</li> <li>・具体策を入れたほうがよい</li> </ul>
(事務局)	<p>(方針2「ふるさと」に学び、それを愛し、さぬき市を誇りに思うひとづくり」について説明)</p> <p>方針2について、御質問又は御意見等がありましたらよろしくお願ひします。</p>
(委員)	<p>「地域の歴史と伝統文化の伝承」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもたちがふるさとを誇りに思えるためにも、地域の伝統、文化を展示するための施設整備が必要である</li> <li>・「(仮称) 細川林谷記念館」や「平賀源内記念館」に関する記述を追加してはどうか</li> </ul> <p>「文化財資料の保存と活用の推進」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・「文化財資料の把握と調査」と本項目を統合したらいいのではないか</li> <li>・文化財保護協会の意見を聞きながら、文化財の管理状態の把握と説明看板等の設置を進めるべきである</li> <li>・市民に文化財を広く知ってもらうために「土器作り教室」、「発掘教室」などの文化財とふれあうための教室を開催してはどうか</li> <li>・市広報の中で市内の文化財を紹介するコーナー設けてはどうか</li> </ul> <p>「放課後子ども教室・学校支援ボランティア等の充実」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・各地区の学校支援ボランティア同士が連携を行うとともに、他のボランティア団体と連携する必要がある</li> <li>・学校支援ボランティアの役割は、今後ますます重要となることから、中学校区ごとの配置から小学校区ごとの配置へ増員してはどうか</li> </ul>

(委員)	<p>「子ども会活動等の支援」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・子ども会活動の活性化を図ることは非常に重要、積極的に支援していくべきである</li> <li>・子ども会と老人会、婦人会、自治会が連携し、地域全体として活動していくべきである</li> </ul>
(事務局)	<p>(方針3については、生涯学習課関連のものがないため説明を省略)</p> <p>(方針4「生命の尊重と健康の増進に努め、活力ある心身を育むひとづくり」について説明)</p> <p>方針4について、御質問又は御意見等がありましたらよろしく申し上げます。</p>
(委員)	<p>「図書館活動の充実」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・指標に「利用」や「貸出」に関する指標を追加した方がいい</li> </ul> <p>「各種スポーツの奨励」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・優秀な競技者、競技団体を教育委員会が表彰する制度を設けるべきである</li> </ul> <p>「スポーツ団体・指導者の育成と支援」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・部活動の地域移行が進められる中で、市内においてもクラブチームが結成されているので、これらとの関係について検討していく必要がある</li> <li>・スポーツ少年団が競技志向になりすぎないよう教育委員会としても積極的に指導してもらいたい</li> <li>・さぬき市体育協会の法人化については、教育委員会として支援してもらいたい</li> </ul> <p>「社会体育施設の整備と充実」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・施設の利用予約の段階でスポーツ少年団の競技志向の団体の利用を抑制する方法を導入してはどうか</li> <li>・学校開放施設の利用者の利用マナーの向上を図る必要がある</li> </ul> <p>「自主的な芸術文化活動の支援」について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・市民文化祭のような発表の場を確保していくことが重要である</li> </ul>
(事務局)	<p>ありがとうございました。</p> <p>本日いただいたご意見やご提案を基に「さぬき市教育振興基本計画（骨子案）」の生涯学習課関連の内容について修正を加え、同計画の策定委員会に諮っていきたいと思います。また、今後、お気づきの点等がございましたら、生涯学習課にご連絡いただくかパブリックコメントも予定しておりますので、その機会をご利用いただければと思います。</p> <p>なお、本日いただいたご意見やご提案のうち具体的な内容や詳細にわたるものにつきましては、公民館運営審議会等の関連する審議会におきまして議論していきたいと思っております。</p> <p>次に、「議題2 その他」ですが、事務局からは特にありません。委員の皆さんから、</p>

	何かありますか。
(委員)	社会教育関連以外のさぬき市教育振興基本計画（骨子案）の中で、子どものICT教育の関連について、ゲームの課金やインターネットへの画像投稿などの問題について、学校の方でしっかりとした指導を行ってほしいと思います。
(委員)	学校としても積極的に指導をしており、機会を通じて保護者の方にもお知らせしているが、全員の保護者の方にご理解をいただくのは困難なところもある。学校と家庭が一体となって取り組んでいく必要がある。
(委員)	さぬき市教育振興基本計画については、社会教育委員だけでなく、公民館運営審議会委員やスポーツ推進員などの個別の審議会の委員等からの意見もできるだけ反映してもらいたい。
(事務局)	本日予定していた議題は、全て終了しました。皆様の熱心な御意見につきましては、これからの社会教育の中で、反映させていきたいと思っております。 最後に、教育部長から閉会の挨拶を申し上げます。
(教育部長)	(挨拶)
(事務局)	以上で、令和4年度第1回さぬき市社会教育委員の会を閉会します。
閉会	